
Газета коммунистов Республики Марий Эл

Прочти и передай другому

kprf12.ru

Йошкар-Олинский выпуск

№ 41 (682) от 19 сентября 2023 года

Итоги сентябрьских выборов

«Россия» в состоянии разрухи

Обращение Г.А. Зюганова

Кандидаты от КПРФ на 
должность глав региона по-
бедили в Орловской области 
и Республике Хакасия. 

А.Е. Клычков, член Прези-
диума ЦК КПРФ в Орловской 
области, был одновременно и 
кандидатом от КПРФ и канди-
датом, публично поддержан-
ным Президентом. И не уди-
вительно, что получил очень 
высокий результат – 82, 09 % 
голосов.

В.О. Коновалов, член ЦК, 
первый секретарь Хакасско-
го рескома КПРФ в Хакасии 
боролся вопреки высокому 
информационному и адми-
нистративному противодей-
ствию партии власти, но даже 
в таких условиях набрал 63, 
14 % голосов избирателей.

Марийский республикан-
ский комитет КПРФ направил 
в адрес губернаторов Орло-
вской области и Хакасии по-
здравительные телеграммы.

Сентябрьские выборы в 
региональные законодатель-
ные собрания состоялись в 
16-ти «старых» регионах и 4-х 
новых. По всем 20-ти регио-
нам КПРФ завоевала 79 ман-

датов (72 по спискам и 7 по 
округам), ЛДПР – 52 мандата, 
«Справедливая Россия» – 25 
мандатов, «Новые люди» – 22 
мандата. То есть у нашей пар-
тии стало больше мандатов, 
чем у ЛДПР и «Справедливой 
России» вместе взятых.

Помимо «Единой России» 
только КПРФ представлена во 
всех 20-ти региональных пар-
ламентах. У КПРФ   яркий ре-
зультат в Ненецком автоном-
ном округе, где у партии поч-
ти 25%, а также в Республи-
ке Калмыкия, где наши това-
рищи нарастили процент по 
сравнению и с предыдущи-
ми выборами. Вместе с тем у 
партии снизилось общее чис-
ло мандатов по сравнению с 
циклом 2018 года. 

«Справедливая Россия» не 
выдержала давления новых 
условий и уже близка к тому, 
чтобы утратить статус обще-
федеральной силы. У них ни 
одного (!) второго места, все-
го 2 третьих места, а в 7 ре-
гиональных парламентах они 
вообще не прошли.

Пресс-служба Марийского 
рескома КПРФ

29 августа лидер КПРФ 
выступил с обращением. 
Приведем выдержки из его 
выступления.

У войны хищного Запа-
да против России особый 
смысл. Он взялся безжалост-
но «прополоть» глобальное 
«поле» и уничтожить любые 
ростки независимости. Наша 
страна — главная мишень. 
На Россию сыплются удары 
военные и экономические. 
Идёт информационная вой-
на. Решено довершить нача-
тое при Горбачёве и Ельцине 
— уничтожить Русский мир.

Идёт борьба. Да ещё ка-
кая! О таких сражениях го-
ворят – не на жизнь, а на 
смерть! Но никакой враг не 
сломит тех, кто сплочён, 
умён и решителен. Совет-
ский Союз был самодостато-
чен, и потому успешен. Такой 
мы должны сделать Россию. 
Вооружить её бронёй эконо-
мической мощи, лучшей со-
циальной системой, великой 
наукой, прекрасным образо-
ванием, лучшим здравоохра-
нением, высокой культурой, 
идеологией справедливости 
и братства народов. 

Наши отцы и деды зна-
ли, как это делать. И потому 
перемололи все армии фа-
шистской Европы. Выстоя-
ли даже тогда, когда шансов, 
казалось, просто не было. 

В горком КПРФ приходят 
жители Йошкар-Олы с жало-
бами на печальный образ ки-
нотеатра «Россия», который 
закрыт уже много лет.  При-
ведём самые мягкие выра-
жения, которые они употре-
бляют при этом в адрес но-
вого владельца, мэрии и ми-
нистерства культуры: «Назва-
ние кинотеатра – это назва-
ние страны!», «так нельзя от-
носиться к важному учрежде-
нию культуры!»  

Кинотеатр «Россия» мно-
гие годы был украшением 
Сомбатхейского микрорайо-
на. В нём работали два зри-

тельных зала, в холле высту-
пали танцевальные ансамб-
ли и самодеятельные кол-
лективы. Во время выборных 
компаний в помещении кино-
театра работал избиратель-
ный участок. Начало его рабо-
ты относится к далёкому 1988 
году, а год закрытия, тоже не 
близкий — 2016.  Кто прило-
жил руку к закрытию киноте-
атра и какую выгоду от это-
го получил — сейчас трудно 
сказать. Но ясно одно: в це-
лях его реанимации здание с 
торгов было продано частно-
му лицу. Однако изменений 
в положительную сторону не 

произошло. Вокруг появился 
забор и, похоже, никаких ра-
бот внутри давно не ведётся. 
Аналогичная судьба постигла 
и другие кинотеатры Йошкар-
Олы – «Мир», «Эрвий», «Ре-
корд».

На примере нашего кино-
театра  мы ещё раз можем 
убедиться в том, что и в самой 
России – Российской Федера-
ции — передача обществен-
ной собственности в частные 
руки не приносит изменений в 
лучшую сторону.

Пресс-служба Йошкар-
Олинского ГК КПРФ

Уважаемые товарищи!
Марийское республиканское отделение КПРФ, Йошкар-
Олинское местное отделение обращаются к населению ре-
спублики с просьбой сбора детских книг и   русской клас-
сической литературы для передачи подшефным учреждени-
ям образования и культуры Куйбышевского района Запорож-
ской области Российской Федерации. 
Книги можно принести в районные отделения КПРФ, Марий-
ское республиканское отделение партии по адресу: Йошкар-
Ола, ул. Волкова, д. 68, оф. 2. Время работы с 9.00 до 16.00, 
кроме выходных дней. Тел. для справок: 45-91-86, 30-44-63.

Объявление

Коновалов Валентин Олегович

Клычков Андрей Евгеньевич

Они решительно ковали По-
беду своими руками и умами, 
ратными подвигами и герой-
ским трудом, верностью ве-
ликим идеям. Совершить чудо 
им помогли советский строй и 
ленинско-сталинская модер-
низация. 

Мы — наследники их вели-
чия. Мы обязаны помнить и 
понимать суть их побед. Нуж-
но освоить их выдающийся 
опыт, чтобы вновь побеждать.

Нам не по пути с теми, кто 

готовит предательские уступ-
ки имперскому Западу. Коле-
бания и раздвоенность власти 
— путь в пропасть. Нашей Ро-
дине необходим другой путь. 
Путь Победы. Путь верности 
лучшим идеалам справедли-
вости и гуманизма. Путь со-
циалистического созидания! 
Россию спасёт великое насле-
дие 1917-го и 1945-го!

К победе — через народов-
ластие и справедливость!
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Вы можете стать комму-
нистом, если являетесь со-
вершеннолетним граждани-
ном Российской Федерации, 
не состоите в другой партии, 
разделяете Программу КПРФ, 
признаёте её Устав, неравно-
душны к судьбе нашей Роди-
ны, считаете капитализм не-
справедливым устройством 
общества, готовы вести борь-
бу за коммунистические иде-
алы.

Чтобы вступить в КПРФ, 
необходимо:

 Связаться с нами. Начать 
партийную работу: получать и 
выполнять партийные поруче-
ния, принимать участие в пу-
бличных акциях. Зарекомен-
довав себя   активным бор-
цом, вы подаёте письмен-
ное заявление о вступлении 
в партию и заполняете анкету. 
Обычно период «знакомства» 
с коллективом первички за-
нимает 2-3 месяца. Двое ком-
мунистов с партийным стажем 
не менее года, которые к мо-
менту подачи вами заявления 
знают вас как активиста, пи-
шут на вас рекомендации. На 
собрании первичного партий-
ного отделения происходит 
голосование по вашей канди-
датуре. Затем решение о при-
ёме в КПРФ утверждает бюро 
городского комитета партии. 

После этого вы становитесь 
полноправным коммунистом. 
Партийный билет вручается, 
как правило, в торжественной 
обстановке, на мероприятиях, 
проводимых партией.

Что вы будете делать в ря-
дах партии: добиваться реа-
лизации программных целей 
партии, расширять её вли-
яние в обществе, пропаган-
дировать коммунистические 
идеалы; уплачивать членские 
взносы (1% от дохода); посе-
щать собрания первичного 
партийного отделения; при-
нимать участие в партийных 
мероприятиях, митингах, пи-
кетах; распространять агита-
ционные материалы партии; 
участвовать в выборной ком-
пании; привлекать в партию 
новые кадры; вести иную пар-
тийную работу, которая будет 
поручена вам в зависимости 
от Ваших интересов, знаний и 
умений.

Куда обратиться: г. 
Йошкар-Ола, ул. Волкова, д. 
68, оф. 2.

Напишите нам на элек-
тронный адрес kprf12@yandex.
ru или позвоните по телефо-
ну 30-44-63 с понедельника по 
пятницу с 9:00 до 16:00.

Коммунистическая партия 
борется за права народа. При-
соединяйтесь к нам!

Председатель ЦИК Элла 
Памфилова заявила, что из-
бирком не допустит дис-
кредитации дистанционно-
го электронного голосования 
(ДЭГ). Также глава ведомства 
призвала усилить информа-
ционную составляющую в ре-
гионах, где граждане подали 
мало заявлений на участие в 
дистанционном голосовании, 
– в частности, привлечь к это-
му местные пресс-службы и
СМИ.

Очевидно, что ДЭГ дискре-
дитировало само себя ещё в 
2021 году. Тогда кандидаты 
и наблюдатели массово со-
общали, что в течение трех-
дневной избирательной кам-
пании производились много-
численные «вбросы» элек-
тронных голосов, происхо-
дили технические сбои, от-
сутствовал доступ к серверу, 
где находились данные изби-
рателей, а ключами к систе-
ме электронного голосова-
ния располагали лишь сотруд-
ники органов исполнительной 
власти. Практически нигде в 
мире не применяется такой 
способ голосования, посколь-
ку он вызывает множество 

вопросов и служит дополни-
тельным средством возбуж-
дения народного возмущения.

Безусловно, властям очень 
удобен инструмент ДЭГ для 
манипулирования итогами го-
лосования – на всех послед-
них выборах мы имели воз-
можность ощутить это на себе 
в полной мере. Мы побежда-
ли при голосовании на тра-
диционных избирательных 
участках бумажными бюлле-
тенями, побеждали вопреки 
трехдневному голосованию, 
вопреки сложностям контро-
ля законности надомного го-
лосования. Однако внедре-
ние ДЭГ стало лучшим спосо-
бом для фальсификации все-
го процесса выборов.

Позиция КПРФ по этому во-
просу неизменна: необходи-
мо отказаться от этой формы 
голосования, приостановить 
действие всех связанных с 
ней законодательных норм до 
того, как будет сформирована 
полноценная система, всесто-
ронне обеспечивающая осно-
вополагающие принципы вы-
боров.

vk.com/samkprf

ДЭГ для манипулирования 
итогами выборов

Вступай в КПРФ Экс-президент Марий Эл 
посетил СПК «Звениговский»

25 августа экс-президент 
Республики Марий Эл В.А. 
Кислицын посетил СПК «Зве-
ниговский». У входа в адми-
нистративное здание хозяй-
ства Вячеслава Александро-
вича встречали труженики 
предприятия. И как положено 
для встречи дорогого гостя, 
ему преподнесли хлеб-соль.  
Иван Иванович Казанков лич-
но провёл по цехам предпри-
ятия, познакомил с продукци-
ей молкомбината и мясоком-
бината. Вячеслав Алексан-
дрович попробовал звенигов-
ское мороженое, остался до-
волен качеством лимонада. 
При торжественной встрече, 
осмотре предприятия, Вячес-
лав Александрович обраща-
ясь к рабочим, многократно 
говорил: «Берегите своего ру-
ководителя!»

Поводом для визита В.А. 
Кислицына была презента-
ция книги его воспоминаний 
«Я живу по солнечным ча-
сам». Книга только что вышла 
в свет и, по возможности, мы 
детально познакомим читате-
лей с её содержанием.  Сей-
час только скажем, что она 
богато иллюстрирована, име-
ет посвящение: «Всем, кто по-
могал и помогает мне в жиз-
ни, с благодарностью…» Это 
посвящение в немалой сте-
пени адресовано И.И. Казан-
кову и С.И. Казанкову.  О ру-
ководителе передового со-
вхоза «Звениговский» Вячес-
лав Александрович пишет 
так: «Его жизнь чем-то схожа 
с моей. Иван Иванович такой 
же неугомонный, настырный, 
с закаленным в разных пере-
дрягах характером. Истинный 
боец. Перенес немало ударов 
судьбы. Однако остался ве-
рен своим идеям и принци-
пам. Много лет возглавляет 
Марийское республиканское 
отделение КПРФ». Немало до-
брых слов посвящено С.И. Ка-
занкову, избранного народом 
депутатом Государственной 
Думы Российской Федерации.

В торжественной обста-
новке, в присутствии актива 
республиканской парторгани-
зации, Вячеслав Александро-
вич вручил книгу И.И. Казан-
кову. На память верные това-
рищи сфотографировались 
у красных знамён – симво-
лов достижений тружеников 
предприятия. 

Пресс-служба Марийского 
рескома КПРФ

• Водители: з/п 80-120 т/р
• Рейсовые грузчики: з/п 45 т/р
• Фаршесоставители: з/п 60-69 т/р
• Зав. складом: з/п 51-59 т/р
• Обработчик туш: з/п 67-77 т/р
• Упаковщик готовой продукции: з/п 53-61 т/р
• Аппаратчики термической обработки: з/п 61-70 т/р
• Жиловщики: з/п 61-71 т/р
• Обвальщики: з/п 70-80 т/р
• Грузчики на мясокомбинат: з/п 54-62 т/р

Телефоны отдела кадров: +7 (937) 930-50-80, +7 (906) 335-65-65

В связи с расширением производства 
на мясокомбинат «Звениговский» требуются:
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Госсобрания Марий Эл

Битва несогласных

Возмущение жителей 
улицы Водопроводная

«Белые лебеди» обратились за помощью
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31  августа  2023 года в   
Йошкар-Оле состоялась трид-
цать восьмая сессия Государ-
ственного Собрания Марий Эл 
седьмого созыва, созванная 
по предложению Главы Респу-
блики Марий Эл Ю.В. Зайце-
ва. В   повестке дня заседа-
ния стояло 2 вопроса. Депу-
таты утвердили изменения в 
республиканском бюджете на 
2023 год и на плановый пери-
од 2024 и 2025 годов, а также 
внести коррективы в закон, 
регламентирующий вопросы 
осуществления государствен-
ной регистрации актов граж-
данского состояния органами 
местного самоуправления.

Депутаты утвердили из-
менения в республиканский 
бюджет на 2023 год и на пла-
новый период 2024 и 2025 го-
дов. В частности, в бюджете 
на этот год увеличены дохо-
ды на 4 920,9 млн рублей, рас-
ходы — на 9 757,1 млн рублей, 
дефицит — на 4 836,2 млн ру-
блей.

Что касается 2024 года, 
здесь бюджет увеличен на 
87,1 млн рублей, расходы 
уменьшены на 2 586,1 млн ру-
блей, дефицит снижен на 2 
673,2 млн рублей.

На Дне депутата коммуни-
сты задали ряд вопросов ми-
нистру финансов А.А. Торо-
щину. 

Г.Г. Зубков: — Приближает-
ся 80-летие Победы советско-
го народа в Великой Отече-
ственной войне.  Будут ли вы-
делены средства для созда-
ния мемориала «Волжский ру-
беж?» Ответ прозвучал утвер-
дительный. Но, как стало из-
вестно, Правительство ре-
спублики, в лице Васютина и 
Кузьмина, не торопится с соз-

данием проекта мемориала. 
Так что под несуществующий 
проект деньги не будут выде-
лены. 

В.А. Жезлов задал ряд во-
просов, в том числе о том, 
будет ли включён п. Куяр в 
проект «Чистая вода», поче-
му исключают пункт по орга-
низации стажировок для  ин-
валидов  молодого возраста 
на производстве. Отдельный 
вопрос касался выделения 
средств для создания инже-
нерной инфраструктуры де-
ревни Апшакбеляк, который 
относится к городскому окру-
гу Йошкар-Ола. 

С.Н. Царегородцев поста-
вил вопрос о состоянии ка-
нализации в п. Оршанка. Он 
проинформировал депутатов 
о том, что много лет канали-
зация практически не обслу-
живалась, она даже не состо-
яла на балансе МУП «Водока-
нал». Он предложил взять ка-
нализацию на баланс.  

Сенатору от Марий Эл Мар-
тынову С.А. на сессии был 
задан вопрос, касающийся 
предстоящего празднования 
Дней Марий Эл в Совете Фе-
дерации. Как оказалось, на 
это мероприятие наша респу-
блика должна потратить боль-
шие деньги — 23,2 млн. ру-
блей.  Не слишком ли это об-
ременительная сумма для 
бюджета республики, не луч-
ше ли было эти средства ис-
пользовать на зарплаты и пен-
сии населения? По мнению на-
ших товарищей, расходы по 
проведению праздника дол-
жен взять на себя Совет Фе-
дерации.

А.В. Маслихин,
депутат Госсобрания 

Марий Эл

Недавнее обсуждение 
схемы движения автобусно-
го маршрута № 7-П в Минтран-
се нельзя назвать рядовым. В 
нём приняли участие горожа-
не с депутатами, администра-
ция города, муниципальное 
предприятие «Троллейбус-
ный транспорт» и другие за-
интересованные лица. Этому 
мероприятию предшествовал 
опрос в официальной группе 
Минтранса ВКонтакте, кото-
рый выразился в «битву» ин-
тересов.

Для понимания сложности 
проблемы, нужно напомнить, 
что с 2021 года, в связи с рас-
ширением городской агломе-
рации и развитием пассажир-
ских маршрутов за границы 
города, полномочия по их ор-
ганизации были переданы го-
родом Минтрансу республи-
ки. Хотя за состояние инфра-
структуры – дороги, останов-
ки с информационными таб-
ло и транспортные средства 
для оказания этой социаль-
ной услуги — остались в обя-
занности муниципальной ад-
министрации. Об этом писа-
ла наша газета ранее в статье 
«Пассажирская загогулина» 
в связи с внедрением Ком-
плексной транспортной схе-
мы.

Первоначально маршрут 
№ 7-П, соединяющий п. Новый 
и Туруново, сделав ряд «ко-
лен» по Йошкар-Оле, должен 
был связать беспересадоч-
ным проездом все городские 
и республиканские больни-
цы. Жители микрорайонов 
Мирный и  Дубки бились за 
сообщение с больницами на 
ул. Пролетарской – там про-

Ремонт улицы Водопро-
водная обернулся для жите-
лей прилегающих домовладе-
ний большими неприятностя-
ми. Ремонтные службы, укла-
дывая новый асфальт, подня-
ли уровень дорожного полот-
на, в результате чего дожде-
вая вода стала затапливать 
близлежащие территории. На 
центральных улицах Йошкар-
Олы для борьбы с дождевыми 
и талыми водами установле-
на ливневая канализация, что 
позволяет содержать дорож-
ное полотно и прилегающие 
тротуары в относительной чи-
стоте и порядке. На Водопро-
водной ничего этого нет. С 
одной стороны грязная вода с 
Водопроводной частично сте-
кает в заливные луга на окра-
ине города, а с другой сторо-
ны улицы происходит затопле-
ние домовладений, посколь-
ку отсутствует сток воды. В 
зоне подтопления – огороды 
и подвальные помещения. А 
если случится большой паво-
док, то может произойти под-
топление первых этажей жи-
лых домов и тогда многих лю-
дей ожидает беда. 

Неравнодушные жильцы 
пришли со своей жизненной 
проблемой в Марийский ре-

спубликанский комитет КПРФ. 
Люди собрали свыше 60 под-
писей и организовали сход.  
На собрание обеспокоенных 
граждан пришли представи-
тели мэрии, дорожных служб. 
На сход был приглашён депу-
тат Госсобрания Марий Эл А.В. 
Маслихин. Люди с накалом 
эмоций разъясняли чиновни-
кам мэрии, что они, создавая 
условия для движения транс-
порта, совершенно забыли о 
людях, которые проживают 
вдоль Водопроводной. Под-
топлений можно было избе-
жать путём устройства лив-
невой канализации, водосто-
ков и других инженерных ре-
шений. В запущенном состоя-
нии находятся тротуары вдоль 
улицы В ответ на просьбы жи-
телей, депутат А.В. Масли-
хин направил в адрес мэра 
Йошкар-Олы запрос, прило-
жив подписные листы, где об-
ратил внимание на существу-
ющую проблему и на конкрет-
ные пути её скорейшего ре-
шения.

О сложившейся ситуации 
жителей Йошкар-Олы так же 
проинформировал портал PRO 
Город. 

 Пресс-служба 
Йошкар-Олинского ГК КПРФ

 Артисты ансамбля «Белые 
лебеди» обратились с пись-
мом на имя мэра Йошкар-Олы 
Маслова Е.В. и министра куль-
туры, печати и по делам наци-
ональностей Республики Ма-
рий Эл Иванова К.А.  

В письме мы просим возоб-
новить выплату ежемесячных 
денежных средств на нужды 
ансамбля. В течении послед-
них шести месяцев наша ра-
бота идёт без оплаты, тогда 
как с момента организации 
ансамбля выплаты происхо-
дили регулярно.  

Мы прекрасно понимаем, 
что время в стране сложное, 
но даже во время Великой 
Отечественной войны были 
агитбригады, выступавшие на 
фронтах. А сейчас отдел куль-
туры мэрии предлагает нам 
собирать деньги с участников 
ансамбля и тратить их на свои 
нужды. На наш взгляд, такое 

предложение цинично в отно-
шении пожилых людей, полу-
чающих небольшие пенсии. 
Имея большую моральную от-
ветственность, мы постоян-
но принимаем участие в сбо-
ре средств для СВО. 

У нас создаётся впечат-
ление, что нас списывают со 
счетов общественной жизни 
города. Это ошибочное мне-
ние. В нашем ансамбле есть 
люди пожилого возраста, есть 
даже дети войны. Мы хотим 
жить активной жизнью и  при-
носить пользу обществу. Мы 
всегда отзывались на пригла-
шения и выступали на всех 
мероприятиях города. Мы ез-
дили с концертами в госпи-
таль ветеранов войн, интер-
нат престарелых и инвалидов, 
онкологический диспансер. 
Тысячи зрителей с радостью 
воспринимали наши высту-
пления со сцен ДК им. Лени-

на, ДК им. 30-летия Победы, 
ДК Российской армии. В 2023 
году мы дали концерт в сана-
тории «Кичиер» перед бойца-
ми СВО, проходящими там ре-
абилитацию. В мае текущего 
года мы приняли участие во 
всероссийском конкурсе «Два 
крыла», посвящённому году 
славянской письменности. 

О нас писали в газетах, 
многократно награждали ди-
пломами, почётными грамо-
тами. Мы делаем доброе дело 
для людей. 

С аналогичной просьбой 
обратились и коллективы ан-
самблей «Поющие сердца» и 
«Незабудка», которым также 
прекращено финансирование. 
Выражаю надежду, что наши 
слова услышат чиновники го-
рода и республики.

Г.В. Гаврилюк, 
художественный 

руководитель ансамбля

живают военные отставни-
ки, нуждающиеся в медицин-
ской помощи госпиталя вете-
ранов войн. Но выбор МП «ТТ» 
остановился на ул. Красноар-
мейской, где находятся кор-
пуса университета и имеет-
ся большой поток студентов. 
А главное, этот вариант уби-
рает одно «колено» маршрута 
и позволит сократить интер-
вал движения автобусов име-
ющимся составом.

Пришлось отказаться и от 
ул. Медицинской (там нахо-
дятся республиканская дет-
ская и городская больницы) 
из-за бездорожья на ул. Ле-
нинградской. Вернее – участ-
ка в 400 метров через п. Зна-
менский Медведевского рай-
она: не для того государство 
дало городу автобусы бес-
платно, чтобы их ломать на 
колдобинах. Этот участок Ле-
нинградской улицы очень ну-
жен горожанам. Не много во-
дителей города, которым не-
известна эта транспортная 
проблема. А вот ремонтиро-

вать дорогу город не имеет 
права, т.к. эти 400 метров на-
ходятся на территории дру-
гого муниципального образо-
вания. Но Медведевский рай-
он не отдаёт Йошкар-Оле этот 
кусочек улицы, т.к. в Знамен-
ском она является пожарным 
проездом к району индивиду-
альной жилой застройки. Для 
других целей району она не 
нужна, поэтому и содержится 
по нормативу «лишь бы прое-
хала пожарная машина». С це-
лью решения этого «админи-
стративного катаклизма» де-
путаты КПРФ взаимодейству-
ют с администрациями му-
ниципалитетов и правитель-
ством республики. Но своё 
слово могут сказать и горожа-
не, как единственный источ-
ник власти. А в помощь жите-
лям — социальные сети и дру-
гие формы публичного и лич-
ного выражения своих инте-
ресов.

С.А. Щеглов,
депутат КПРФ в Городском 

собрании Йошкар-Олы
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Йошкар-Олинское местное отделение КПРФ, редколлегия аги-
тационного листка «Голос правды. Йошкар-Олинский выпуск» 
поздравляет наших товарищей с Днём рождения:

Варфоломеева Юрия Григорьевича
Иванова Егора Ивановича
Михайлова Дмитрия Игоревича
Окуневу Зинаиду Алексеевну
Сергеева Андрея Васильевича
Серкову Татьяну Павловну
Таркова Владимира Васильевича

Желаем нашим товарищам крепкого здоровья, личного благо-
получия, житейских и творческих успехов!

Уважаемые товарищи!
29 сентября 2023 года в 18.00 в помещении ГК КПРФ 
(ул. Волкова, 68) состоится очередное занятие в системе 
политпросвещения коммунистов и сторонников КПРФ. 
Тема занятия: Итоги сентябрьских (2023 г.) выборов в 
России.
На занятии будут рассмотрены следующие вопросы:
- достижения коммунистов на выборах;
- факты нарушений выборного процесса;
- задачи коммунистов для предстоящей работы.

Докладчики: члены Республиканского и Городского Ко-
митетов КПРФ.

Объявление

Славный юбилей
На днях известному и ува-

жаемому многими читателя-
ми газеты «Голос правды» 
журналисту, Виталию Григо-
рьевичу Игитову, исполни-
лось 80 лет. На протяжении 
многих лет острые и пламен-
ные статьи Виталия Григорье-
вича вызывают живой инте-
рес у читателей. 

Нужды и запросы людей 
Виталий Григорьевич узнал в 
раннем детстве. Он родился 
в далёкой Якутии, но детство 
и юность провёл в городе 
Яранске Кировской области.  
Учился и успешно закончил 
Ростовский государственный 
университет, в 1981 году Ви-
талий Григорьевич в Москве 
заочно закончил Литератур-
ный институт им. А.М. Горь-
кого по направлению проза. 

Творческая биография В.Г. 
Игитова связана с работой в 
авторитетных печатных изда-
ниях. При советской власти 
работал в газете «Марийская 
правда», далее – замести-
тель главного редактора га-
зеты «Республика», редактор 
«Народной газеты», бессмен-
ный журналист газеты комму-
нистов Марий Эл «Голос прав-
ды». 

К Виталию Григорьеви-
чу как нельзя лучше подхо-
дит образ журналиста, ко-
торый олицетворяет четвёр-
тую власть в обществе. Суть 
дела не только в том, что он 

Лидер французской партии 
«Патриоты» Флориан Филип-
по обвинил в расизме Пред-
седателя Еврокомиссии Ур-
сулу фон дер Ляйен. Гражда-
нам России теперь запрещён 
въезд в Евросоюз на личном 
транспорте, запрещено вво-
зить в ЕС мобильные телефо-
ны, косметику и даже туалет-
ную бумагу. Он отметил, что 
данная мера направлена на 
нагнетание напряжённости и 
подчинение неоконсерватив-
ной повестке США.

Россияне комментируют 
эти факты не стесняясь в вы-
ражениях. Участник обсужде-
ния под именем Глория,  пи-
шет: «Нацизм и расизм в Ев-
ропе был всегда. Именно это 
решило вопрос, что дикари 

должны кормить и содержать 
исключительных. Если про-
стым языком — это грабёж. И 
все слова о неприкосновен-
ности частной собственности 
обычное лицемерие оберну-
тое в красивую упаковку». Чи-
татель под именем Олег Зай-
цев заметил: «Так они и есть 
расисты, нацисты и террори-
сты. И они с усердием это по-
стоянно подтверждают». Вик-
тор Дронов: «Можно дискути-
ровать о терминах, что это ра-
сизм, нацизм, фашизм, сути 
это не меняет. России объяв-
лена война по всем фронтам, 
просто европейские недобит-
ки перестали маскироваться 
и надеются взять реванш за 
поражение в 45 году».

Ассоциация крестьян-
ских (фермерских) хозяйств 
и сельскохозяйственных коо-
перативов России (АККОР) об-
ратилась к Председателю пра-
вительства М.В. Мишустину в 
связи с ростом цен на дизель-
ное топливо и другие ресур-
сы, возросшей процентной 
ставкой по кредитам, увели-
ченной экспортной пошлиной.

Данные факторы снижают 
доходность аграриев. В свя-
зи со сложившейся ситуаци-
ей, фермеры просят принять 
срочные меры, а именно:

1. Отменить акцизный сбор
на дизельное топливо для 
аграриев и выровнить цены 
на ГСМ.

2. Выполнять договорён-
ности по фиксации отпускных 
цен на минеральные удобре-
ния.

3. Обнулить экспортные
пошлины на зерно.

4. Увеличить возможности
Росагролизинга по обеспече-
нию сельхозпроизводителей 
техникой.

МЭФ

Известно уже по опыту веков, что всякий человек, обладаю-
щий властью, склонен злоупотреблять ею, и он идёт в этом на-
правлении, пока не достигнет предела.

Монтескье

В России ведущие россий-
ские вузы на 2023/24 учебный 
год подняли стоимость обуче-
ния в среднем на 12%. Об этом 
сообщают «Ведомости». 

У центральных вузов Рос-
сии «берут пример» Маргосу-
ниверситет и Поволжский тех-
нологический университет.  

По сайтам марийских вузов 
можно  проследить рост стои-
мости обучения. Для примера 
мы выделили в МарГУ только 
одну специальность – матема-
тику. Так, если стоимость об-
разовательных услуг для сту-

дентов на договорной основе 
по  специальности Математика 
– на 1 курсе в 2020-2021 г. со-
ставляла 98 500 руб., в 21-22,
22-23 гг.  – 120 000, то в нынеш-
нем, 23-24 гг. — 131 000 руб. В
Технологическом университе-
те в качестве примера роста
стоимости платных образова-
тельных услуг мы взяли спе-
циальность Экология и приро-
допользование.  Если обуче-
ние на 1 курсе в 2021-2022 г.
составляло 114 600 руб., то в
нынешнем, 23-24 гг. — 125800
руб. Аналогичная картина на-

блюдается по всем специаль-
ностям. 

Республика Марий Эл по 
уровню доходов населения 
находится в последней десят-
ке в Российской Федерации. 
Поэтому изыскивать средства 
родителям (особенно из сель-
ской местности), весьма за-
труднительно.  

При советской власти обу-
чение в вузах было бесплат-
ным.

Пресс-служба Йошкар-
Олинского ГК КПРФ

За полгода 2023-го числен-
ность пенсионеров в России 
сократилась на 404 200 чело-
век, следует из данных Соци-
ального фонда. По состоянию 
на 1 января 2023 г. их было 
41,78 млн, а 1 июля – уже 41,38 
млн. Это огромный показа-
тель, хотя и считается мини-
мальным за все время дей-
ствия пенсионной реформы. 
Возможно, дело в том, что в 
пенсионную систему посте-
пенно вливаются граждане 
«новых территорий», поэто-

му итоговое сокращение ока-
зывается меньше, чем в 2021-
2022 годах.

Если рассматривать об-
щую численность пенсионе-
ров по категориям, то на ко-
нец первого полугодия чис-
ло работающих составило 7,8 
млн человек. Это на 82 500 
меньше, чем в начале года. В 
июле работающим пенсионе-
рам в среднем выплачивали 
по 16 114 руб., за полгода сум-
ма выросла на 717 руб. Нера-
ботающих же было 33,5 млн, 

тогда как 1 января таких было 
на 321 700 человек больше. У 
этой категории средний раз-
мер назначенной пенсии вы-
рос с 20 239 до 20 260 руб. 

Снижение количества пен-
сионеров в России регистри-
руется с 2019 года, когда на-
чалось поэтапное повышение 
пенсионного возраста. Если в 
2021 году получателей пенсий 
стало на 1 млн человек мень-
ше, то в 2022 году — на 3 млн 
человек.

МЭФ

смело вступает в полемику с 
теми, от кого исходят нападки 
на КПРФ, но и в реальной под-
держке законодательной вла-
сти в качестве ряда помощни-
ков депутатов Государствен-
ной Думы Российской Феде-
рации.  

Виталий Григорьевич по-
лон сил, творческого задо-
ра. Ни один номер республи-
канской газеты «Голос прав-

ды» не обходится без его уча-
стия. На юбилейном вечере 
Виталия Григорьевича тепло 
поздравил Г.Г. Зубков, редак-
тор газеты и поблагодарил за 
творческое сотрудничество. 

Редакция газеты «Голос 
правды. Йошкар-Олинский 
выпуск» присоединяется к по-
здравлениям и желают В.Г. 
Игитову здоровья и творче-
ского долголетия. 

Стоимость обучения в вузах растёт

Расисты во главе 
Евросоюза

Пенсионеров всё меньше

Фермеры обратились 
в правительство

Цитата

Подорожание продуктов
С начала этого года мясо кур стало дороже на 19,6%, свинина подорожала на 8,9%, барани-

на – на 12,2%, говядина – на 3,1%. 
В целом потребительские цены в стране выросли на 3,76%. 

Росстат


